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«МиЗ» – 35 лет

13 декабря 2023 года в Спортивном 
центре реабилитации ЧООО ВОИ состоял-
ся зональный турнир по настольным спор-
тивным играм, участниками которого стали 
люди с ограниченными возможностями здо-
ровья от 18 лет и старше из местных орга-
низаций ВОИ города Челябинска. Главная 
цель турнира – развитие адаптивной физи-
ческой культуры и спорта среди инвалидов 
Челябинской области через популяриза-
цию одного из направлений спортивной ре-
абилитации – настольных спортивных игр: 
новус, шаффлборд и джакколо.

Главным судьей турнира выступила На-
талья Коркина, игру джакколо судила Лидия 
Новикова, шаффлборд – Ринат Исмайлов, 
новус – Алексей Дашкевич. Победители и 
участники турнира были награждены гра-
мотами.

21 декабря в Троицком городском ок-
руге на базе МБУ «Центр по физической 

культуре, спорту и туризму администрации 
города Троицка» состоялся турнир по на-
стольными спортивным играм среди людей 
с ограниченными возможностями здоровья 
центральной зоны Челябинской области. В 
турнире приняли участие 50 человек из Че-
лябинска, Троицка, Южноуральска, Пласта 
и Увельского района.

Главным судьей турнира была Наталья 
Коркина, игру джакколо судила Наталья 
Степанова, шаффлборд – Юрий Цветков, 
новус – Андрей Степанов. Кроме того, для 
участников зональных турниров состоя-
лись мастер-классы по играм кульбутто, 
тейбл-эластик, корнхол. 

В декабре мастер-классы по настоль-
ным играм прошли в спортивной школе 
г.  Коркино. Об этом событии даже был 
снят сюжет местным телеканалом. Су-
дья по настольным играм Наталья Корки-
на познакомила участников с правилами 
разных видов настольных игр: джакколо, 
шаффлборд, новус, кульбутто, эластик и 
корнхол, провела показатель-
ный мастер-класс. Все участ-
ники с восторгом отозвались 
об играх, оценили их положи-
тельное влияние на развитие 
мелкой моторики, двигатель-
ной активности, интеллекта. 
Надо заметить, что комплекты 
всех этих игр были закуплены 
правлением ЧООО ВОИ на 
средства гранта губернато-
ра Челябинской области при 
софинансировании из Фонда 
президенских грантов и пере-
даны в Коркинскую и Троицкую 
организации инвалидов. 

Настольные игры направлены на раз-
витие координации, ловкости и меткости, 
но при этом не требуют больших физи-
ческих затрат и доступны людям с разны-
ми формами инвалидности, не имеющим 
особой физической подготовки. Теперь 
на базе организации инвалидов Коркинс-
кого муниципального района будет функ-
ционировать секция по настольным спор-
тивным играм. 

Председатель местной организации 
ЧООО ВОИ Галина Коробова назвала 
это событие историческим для Коркино и 
общества инвалидов: «Сначала было не 
очень понятно, но интересно и притяга-
тельно. Мы ощутили спортивный азарт, пе-
реходили от одной игры к другой, делились 
впечатлениями. Даже домой уходили с не-
охотой и одним вопросом: «Когда в следу-
ющий раз будем играть»? 

М. Лесничая,
специалист орготдела чООО ВОи

Как всегда, не успев 
отойти от одного юбилея, 
мы плавно перетекаем в 
другой – такой же по циф-
ре, но, конечно, меньший 
по масштабу. Согласитесь, 
что такое небольшая об-
ластная газетка, выходя-
щая с периодичностью 
всего 1 раз в месяц, по 
сравнению с мощной по-
луторамиллионной орга-
низацией, каковой сегодня 
является Всероссийское 
общество инвалидов?!

Но коль уж угораздило ей, то есть газете, заявить о 
себе в пределах Челябинской области в мае 1989-го – то 
есть год спустя после образования ВОИ, а впоследствии 
еще и стать региональным изданием этой славной об-
щественной организации, тут уж никуда не денешься  – 
за дату рождения придется отвечать…

Пройдя вместе с газетой через шесть юбилеев, я уже 
не раз излагала факты ее биографии и перечисляла с 
благодарностью людей, причастных к поворотным этапам 
существования этого издания, родившегося в круговороте 
самого бурного периода истории нашей страны, во всяком 
случае из тех, что выпали на долю моего поколения. Если 
кому-нибудь интересно, можете открыть на сайте газеты 
майский номер «МиЗ» за 2014 год – там есть подробный 
экскурс в прошлое с именами и фактами.

А мне захотелось именно сейчас взглянуть на это 
прошлое как на значительный отрезок моей собствен-
ной жизни и судьбы, причудливым образом переплета-
ющийся с судьбой газеты и полный как драматических, 
так и довольно комичных с сегодняшней точки зрения 
эпизодов. 

случай № 1. 
Гибкий график и тысяча проблем в придачу.

Я не раз повторяла, что газете, первые пять лет свое-
го существования кочевавшей из рук в руки, от одного 
учредителя и издателя к другому, всякий раз помогал 
выжить счастливый случай. Кстати, именно случай – уж 
не знаю, насколько счастливый (с какой стороны посмот-
реть!) – и меня привел в эту только-только появившуюся 
на свет газету. Мои слова, что я попала в нее с легкой 
руки коллеги и подруги молодости Ольги Терехиной, не 
совсем верны. Рука хрупкой Оленьки была тогда очень 
даже тяжелая, покрытая толстым слоем гипса после 
перелома. А поскольку в ее семье только-только случи-
лось прибавление по имени Варенька, то можно было 
понять отчаяние мамы двух маленьких детей, которой 
не так давно посчастливилось найти работу с гибким 
графиком. Для меня гибкий график тоже имел значе-
ние  – младшему сыну исполнилось три года, и я решила 
выручить подругу, не забывая, прямо скажем, и о себе. 
Взяла часть работы, связанной с выпуском газеты: бу-
мага, типография и прочие не очень знакомые простым 
пишущим журналистам вещи. 

О, если б я знала, на что соглашаюсь! Всего лишь за 
год существования газеты в ней сменились друг за дру-
гом три главных редактора, а уже 1 сентября 1990 года 
в моей трудовой книжке появилась запись: «Принята на 
должность редактора вестника «Милосердие и здоро-
вье» при Челябинском обкоме профсоюза работников 
кооперативов». Где сейчас тот обком профсоюзов? И 
где те кооперативы? Выплыть в бурном море зарожда-
ющегося рынка филологу, имеющему представление 
об экономике только на бытовом уровне домохозяйки, 
было практически невозможно. Если бы… не счастли-
вый случай! Вот о нескольких – самых судьбоносных – я 
попытаюсь рассказать вам, дорогие читатели, в юбилей-
ных номерах газеты. Полагаю, это будет не скучно, пото-
му что позволит вернуться в интереснейшую эпоху с ее 
неповторимыми особенностями.

И конечно, еще раз буду возвращаться к нашим ав-
торам, в том числе и тем, кого нет уже с нами, но бла-
годаря которым газета не только выжила, но и не сдала 
своих позиций. Об этом в очередной раз свидетельству-
ет почетное 3-е место в конкурсе региональных изданий 
ВОИ 2023 года. 

Татьяна ВОЛОВик, 
гл. редактор газеты «Милосердие и здоровье»

От случая к случаю
(Из опыта выживания провинциальной газеты)

Поклонников настольных 
игр становится больше

Продолжается активная реализация Челябинской областной организацией ВОИ социально значимого проекта 
«Спорт без границ – 2023» при поддержке гранта губернатора Челябинской области и софинансировании из Фонда 
президентских грантов. 
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ЧООО ВОИ: дела и люди

В ГОры – на джипах

Наша газета уже рассказывала о начале этого путешест-
вия в труднодоступные места родного края, о которых раньше 
люди с ограниченной мобильностью и не мечтали. Напомним: 
год назад общественная организация инвалидов Правобереж-
ного района г. Магнитогорска начала сотрудничество с коман-
дой «Travel Show – Доступный Туризм» – региональным пред-
ставителем Общенациональной Ассоциации автомототуризма 
и караванинга в Челябинской области. Было разработано 3  ту-
ристических маршрута к достопримечательностям Южного 
Урала, доступных для людей с инвалидностью, и проведено 
12  однодневных экскурсий, в которых приняли участие 96 жи-
телей Магнитогорска с ограниченными возможностями. Многие 
из них долгие годы не имели возможности выбраться из дома 
в связи с тяжелыми формами инвалидности и отсутствием до-
ступной среды там, где они проживают.

Целью проекта «Джип тур. Доступный туризм» является 
увеличение доступных туристических маршрутов и популяри-
зация туризма среди людей с инвалидностью.

Инициатором и руководителем проекта стал председатель 
Правобережной организации инвалидов Сергей Шлёнкин – сам 
большой поклонник туризма и экстремального спорта. В ходе 
реализации проекта планируется приобретение туристического 
оборудования и снаряжения, обеспечивающего комфортность и 
безопасность всем участникам проекта. Закупленное оборудо-
вание позволит увеличить количество участников, длительность 
и географию туристических экскурсий. Кроме того, продолжится 
разработка новых туристических маршрутов, доступных для лю-
дей с инвалидностью, в которых примут участие представители 
общественных организаций инвалидов не только Магнитогорс-
ка, но и других городов Челябинской области.

Опираясь на уже наработанный опыт, команда проекта при 
участии опытного инструктора по туризму Андрея Первухина 
проверит все условия доступности и подготовит отчет о каждой 
посещенной в рамках проекта достопримечательности. Вся 
эта информация будет направлена в Управление координации 
развития туризма в Челябинской области в целях всесторон-

ней и эффективной реализации проекта на государственном 
уровне.

В финале реализации проекта планируется проведение се-
мидневного туристического экскурсионного тура, маршрут ко-
торого будет направлен для участия во Всероссийской турис-
тической премии «Маршрут года 2024». По окончании проекта 
участники получат знаки «Турист России».

Партнерами проекта стали: правление ЧООО ВОИ, обще-
ство инвалидов г. Сатка, Ассоциация автомототуризма и кара-
ванинга, УСЗН г. Магнитогорска.

В ГОрОд – с кинОкаМерОй

Один проект начинается, другой выходит на финишную 
прямую. В конце декабря завершился интенсивный обучаю-
щий процесс участников социально значимого проекта «Гово-
рит и показывает ИнваСтудия Магнитогорска», реализуемого 
Правобережным обществом инвалидов благодаря субсидии 
социально ориентированным некоммерческим организациям 
города Магнитогорска на осуществление деятельности по реа-
лизации социально значимого проекта и софинансирования за 
счет гранта губернатора Челябинской области.

Проект направлен на обучение людей с инвалидностью 
навыкам самостоятельного производства разножанрового 
видеоконтента, на социальную адаптацию инвалидов через 
востребованный обществом продукт, обучение их на имею-
щейся базе Правобережного общества инвалидов мастерс-

тву кинопроизводства, созданию роликов социальной на-
правленности.

Практикующие в этой области специалисты в течение по-
лутора месяцев провели серию занятий и дали базовые зна-
ния по сценарному, операторскому, актерскому мастерству 
и навыкам видеомонтажа. Когда в январе-феврале наступит 
время снимать и монтировать, участники проекта уже будут 
готовы выбирать подходящие кадры, сцены и звуковые эффек-
ты, чтобы передать важные социальные идеи. Впереди у них 
сложная, но интересная задача – создавать контент, который 
не только вызывает интерес и внимание зрителей, но и пере-
дает важную для общества информацию, формирует базовые 
нравственные ценности.

После реализации проекта 12 участников получат в руки хо-
роший инструмент для своей творческой реализации и приме-
нения его в дальнейшей жизни.

И еще с одним событием можно поздравить правобереж-
цев  – очередной премьерой спектакля театральной группы 
«Non амплуа» под интригующим названием «Кошмарные по-
путчицы». По словам самих участников театральной группы, 
«каждый зритель до поклона ждал и надеялся, что зайдёт 
главврач этой психиатрической больницы и разгонит данный 
шабаш по палатам. Но нас не разогнали. Поэтому мы повторим 
эту иррациональную, ломающую мозг комедию…»

Будем надеяться, что она будет пользоваться таким же ус-
пехом у зрителей, как и все предыдущие театральные опыты 
«Non амплуа». 

Т. ФиЛиппОВа

Поздравить с праздником органи-
зацию и ее активистов пришли пред-
ставители власти города, друзья и 
коллеги. Заместитель главы Усть-Ка-
тавского ГО Сергей Харитонов награ-
дил Почетной грамотой за активное 
участие в жизни организации Марию 
Матюшову и Благодарностью  – Вла-
димира Голяткина. Председатель 
Собрания депутатов Сергей Пульдя-
ев вручил Почетную грамоту Евгении 
Стенниковой и Благодарность – Пса-
иде Джумабаевой. Председатель 
Челябинской областной организации 
ВОИ Лидия Дмитриева и ее замес-
титель Дмитрий Короваев отмети-
ли активных членов организации и 
вручили Благодарственное письмо 
ЦП ВОИ председателю Усть-Катавс-
кой местной организации инвалидов 
Сергею Ефремову.

На празднование дня рождения 
была приглашена Любовь Ельцова, 
которая стояла у истоков создания 
общества инвалидов. Участники 
мероприятия вспомнили добрым 
словом всех тех, кто в свое время 
внес большой вклад в развитие ор-
ганизации.

Местная организация ЧООО 
ВОИ г. Усть-Катава уникальна тем, 
что имеет неофициальное название 
«Вера, Надежда, Любовь», а также 
свой герб, гимн и девиз: «Вера в 
себя, надежда на лучшее, любовь 
к ближнему своему, Усть-Катаву и 
России».

На сегодняшний день Усть-Ка-
тавское общество инвалидов объ-
единяет активных, сильных духом 
людей, которым есть чем гордить-
ся. Одна из последних весомых 
побед – участие во Всероссийском 
фестивале по спортивному туризму 

среди инвалидов «Юрюзань-2023», 
который проходил летом в Баш-
кортостане. На этом чемпионате 
четыре члена организации: Олег 
Фархиллин, Мария Матюшова, За-
рия Адиятова и Ольга Максимова 
заняли призовые места.

Мы присоединяемся ко всем по-
здравлениям и желаем членам оо-
ганизации Усть-Катава новых побед, 
успехов и достижений!

М. Лесничая,
специалист орготдела 
правления чООО ВОи

Накануне Нового года в Челябинском городском центре реаби-
литации инвалидов ЧООО ВОИ собрались друзья и коллеги, чтобы 
отпраздновать всеми любимый наступающий праздник. В меропри-
ятии приняли участие 35 человек.

Порадовать гостей своим творчеством пришли самодеятельные артис-
ты. Вера Санина исполнила жестовую песню «Белая метелица». Творчес-
кий коллектив «Пульсар» (Татьяна Демушкина и Дмитрий Сурков) подарил 
зрителям стихотворения и творческие зарисовки. Хор «Сударушка» под ру-
ководством Сергея Юрских от организации инвалидов Центрального райо-
на г.  Челябинска, а также Александр Шишкин, Максим Ванин, дуэт «Ветка 
сирени» (Денис Топчан и Ирина Служникова) с песней «С Новым годом» и 
другие исполнители создавали атмосферу праздника душевными и веселы-
ми песнями. Людмила Телегина – руководитель городского центра реаби-
литации и организатор новогоднего вечера – прочитала очень актуальный 
стих  – «Письмо Деду Морозу». 

С поздравлениями к присутствующим обратились депутат от партии 
«Единая Россия» по Тракторозаводскому району г. Челябинска Андрей Коз-
лов и председатель Челябинского городского клуба инвалидов-колясочни-
ков «Стимул» Владимир Мельников.

Организаторы праздника выражают огромную благодарность депутату 
Законодательного Собрания Челябинской области Михаилу Видгофу и его 
помощнице Марии Самойловой за оказанную благотворительную помощь в 
приобретении новогодних подарков для гостей мероприятия.

Новые проекты –
новые маршруты

В 2024 год Правобережное общество инвалидов г. Магнитогорска вступило с радостным известием  – проект 
правобережцев «Джип-тур. Доступный туризм» победил во втором конкурсе на предоставление грантов губерна-
тора Челябинской области некоммерческим неправительственным социально ориентированным организациям.

ЛенТа нОВОсТей

Праздник в кругу друзей15 лет с «Верой, Надеждой, Любовью»
8 декабря 2023 года в актовом зале администрации Усть-Катав-

ского городского округа состоялось торжественное мероприятие, 
посвященное 15-летию создания местной общественной организа-
ции ЧООО ВОИ.
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Спорт для всех

В церемонии приняли участие первый заместитель губерна-
тора Челябинской области Ирина Альфредовна Гехт, министр 
по физической культуре и спорту Александр Андреевич Гриб, 
уполномоченный по правам человека Юлия Александровна 
Сударенко, а также руководители спортивных федераций, 
спортивных школ и общественных организаций Челябинской 
области, в том числе и председатель Челябинской областной 
организации ВОИ Лидия Дмитриева.

Награждение проходило в нескольких номинациях. Среди 
спортсменов с поражением опорно-двигательного аппара-
та (ПОДА) в номинации «Лучший спортсмен и тренер 2023 
года» были отмечены:

– Воронина Ирина, Карпов Иван, Новиков Никита и Поздин 
Виталий (настольный теннис);

– Девятова Ирина, Черняев Дмитрий и Уранов Михаил Ни-
колаевич (плавание);

– Кучина Виктория и Шарапова Елена Борисовна (лёгкая 
атлетика);

– Сокол Сергей, Лушников Александр и Журавлев Евгений 
Николаевич (шашки).

В номинации «Лучший спортсмен-ветеран 2023 года» на-
грады были вручены Кафаровой Надежде Анатольевне и Маг-
сумову Илгизу Давлетхановичу.

В номинации «Лучший спортивный судья 2023 года» был 
назван Егоров Дмитрий Николаевич.

Удостоверения и значки мастера спорта россии были 
вручены Егорову Дмитрию, Нуждовой Веронике, Степанову 
Евгению.

подведены итоги командного зачета чемпионатов и 
первенств челябинской области 2023 года:

перВенсТВа (спорт лиц с пОда)
– КОРЦ г. Куса;
– СШ по АВС г. Миасс;
– СШ по АВС г. Челябинска.

чеМпиОнаТы (спорт лиц с пОда)
– Копейская местная организация ЧООО ВОИ;
– Увельская местная организация ЧООО ВОИ;
– СШ по АВС г. Челябинска.

Лидия Дмитриева поблагодарила за сотрудничество с 
ЧООО ВОИ в области спортивной реабилитации инвалидов 

ОБУ «Региональный центр спортивной подготовки по адаптив-
ным видам спорта Челябинской области» в лице его директора 
Павла Александровича Титова и региональное отделение ООО 
«Всероссийская федерация спорта лиц с поражением опорно-
двигательного аппарата» в Челябинской области» в лице ее 
председателя Вадима Альбертовича Алешкина и вручила им 
памятные кубки. 

В «Стимуле», как и в обществе инвалидов Советского райо-
на, Надежду Кафарову знают как непременную участницу и 
победителя шахматно-шашечных соревнований районного, го-
родского и областного масштаба. Причем не только среди ин-
валидов, но и среди шашистов без ограничений по здоровью. 
Кроме того, она входит в совет клуба колясочников и помогает 
председателю Владимиру Мельникову решать все организаци-
онные проблемы. 

– На Надежду Кафарову я могу положиться в любом вопро-
се, – говорит Владимир Леонидович. – Более ответственного и 
организованного человека трудно найти. Думаю, что и ее побе-
ды в шашечных турнирах объясняются этими чертами характе-
ра – вдумчивым, взвешенным подходом к принятию решений. 

Сама Надежда Анатольевна считает большой удачей свое 
вступление в «Стимул» 15 лет назад. Здесь у нее появились 
новые знакомые, возможность участвовать в интересных ме-
роприятиях, в том числе и выездных, тренироваться в дружес-
ких турнирах и совершенствовать мастерство в состязаниях с 
такими серьезными соперниками, как Тамара Кишлярт.

– В 2012 году мы с Тамарой впервые выступали за город 
и были единственными людьми с инвалидностью в нашей 
ко манде, которая тогда заняла 1-е место. Тамара была очень 
сильным игроком. Нам всем ее очень не хватает… Возраст, ко-
нечно, берет свое, но я стараюсь не терять спортивную форму 
и каждый год продолжаю занимать призовые места в городских 
и областных соревнованиях среди ветеранов.

Увлечение шахматами и шашками Надежды Кафаровой 
берет начало в детстве. Да и чем еще можно было заняться 
в свободное время девчонке, которая не может прыгать через 
скакалку, играть в догонялки и кружиться в вальсе? В раннем 

возрасте Надежда перенесла полиомиелит, в результате де-
вочку частично парализовало. Однако училась она в обычной 
школе и, несмотря на проблемы с передвижением, инвалидом 
себя не ощущала. Одноклассники общались с ней на равных, 
помогали, когда это было нужно. Окончив восемь классов, 
Надя поступила в Челябинское профтехучилище-интернат для 
инвалидов. Получив специальность «Портной мужской верх-
ней одежды, вернулась в Коркино и устроилась в ателье. Но 
когда после операции начала пользоваться костылями, с рабо-
ты пришлось уволиться. Нужно было менять специальность…

– Выучилась на бухгалтера в Коркинском техникуме, – рас-
сказывает Надежда Анатольевна. – В 1974 году меня напра-
вили на Челябинский пивной завод, где проработала почти 30 
лет. Два года моталась из одного города в другой, а потом сня-
ла комнату недалеко от предприятия. 

Перемена места жительства оказалась судьбоносной для 
Надежды. Соседи по квартире были людьми добрыми, отзыв-
чивыми, Надины костыли не замечали и при необходимости 
старались помочь. Особенно внимательным был симпатичный 
парень из Азербайджана по имени Рагим. Вскоре он стал ока-
зывать девушке знаки внимания: приглашал в кино или просто 
погулять по городу. 

– На лицах прохожих читалось удивление, – вспоминает 
Надежда Анатольевна. – Разве может здоровый человек уха-
живать за инвалидом? По мнению многих, это выглядело дико. 
Для него же не имело никакого значения. Рагим дарил огром-
ные букеты, водил в театры, рестораны и совсем не стыдился 
меня. Мы зарегистрировались в 1977 году, и я стала Надеждой 
Кафаровой. Через два года на свет появилась Нелли. Рагим 
смотрел на нее с такой любовью! К тому времени у нас уже 
была собственная квартира, которую получили от предприятия, 
где я работала. Муж не стал ждать, когда девочке год исполнит-
ся, – так ему хотелось показать ее родителям в Баку. 

Семья мужа приняла невестку радушно, а Надежда отнес-
лась к родителям мужа с большим уважением. Свекром она 
просто восхищалась – он был участником Великой Отечествен-
ной войны, брал Берлин. воевал в Польше. Под его командова-
нием сражался будущий президент этой страны… 

– Мы с Рагимом прожили 20 лет, что называется, душа в 
душу, – со светлой грустью вспоминает Надежда Анатольев-

на.  – В 1982 году у нас родилась вторая дочь – Ирина. Девоч-
ки росли воспитанными и послушными. А в 1997 году в семью 
неожиданно пришло горе. Скончался от болезни любимый муж 
и отец. Это стало для всех страшным ударом. Я держалась ис-
ключительно ради дочек. Знала, что от меня теперь зависит их 
благополучие. Нужно было жить дальше… 

Надежда продолжала работать на заводе, занимала ответс-
твенную должность ведущего бухгалтера. Крутилась словно 
белка в колесе. Девочки видели, как трудно матери, и стара-
лись быть самостоятельными. Ирина получила диплом торго-
вого техникума и переехала в Калининград. Нелли окончила 
училище пищевой промышленности, вышла замуж, родила пя-
терых детей. Живет в Челябинске недалеко от мамы. 

– У меня два внука и три внучки, – с гордостью говорит На-
дежда Анатольевна. – Старшему, Дмитрию, 22 года, а млад-
шему, Никитке, в феврале исполнится 2. Девочки увлекаются 
спортом, и мы в шутку соревнуемся по количеству завоеван-
ных наград  – внучки вот-вот обгонят бабушку. Дмитрий в де-
тстве увлекался шахматами, наверное, под моим влиянием. 
Хотя пробовал себя в дзюдо и лыжном ориентировании. Так 
получилось, что через два года после его рождения я ушла с 
работы, помогала растить внука. Мы сильно сблизились, и сей-
час он живет со мной. Целыми днями, конечно, на работе, зато 
вечерами вдвоем нам не бывает скучно. 

Но настоящий праздник у Надежды Анатольевны, когда 
собирается вся семья. Хотя кто-то из них всегда рядом с ней. 
Дочка с мужем по очереди отвозят куда нужно – оба водят ма-
шину. Прибегают рано утром или в обеденное время, помогают 
решать бытовые вопросы, тем более что зять Иван – мастер на 
все руки и дома, и в саду. 

– Все мои успехи – это заслуга близких людей, – утверждает 
Надежда Кафарова. – Иван провожает меня на соревнования, 
потом встречает, довозит до дома. Дима следит, чтобы я ниче-
го не забыла. Нелли постоянно звонит, переживает, радуется 
или огорчается в зависимости от результатов турнира. Конеч-
но, я часто вспоминаю своего мужа Рагима. Две прекрасные 
девочки – плоды нашей любви. Большая семья старшей – ве-
личайшее счастье. Надеюсь, что и у второй дочери все в жизни 
сложится…

александр ВасиЛенкО

14 смельчаков, несмотря на предостере-
жения синоптиков, отправились в это село, 
которое славится своими красивыми окрест-
ностями и любопытными достопримечатель-
ностями: мраморными карьерами, причудли-
выми скалами, старинными печами для обжига 
известняка. В зимних условиях туристам на 
помощь в передвижении пришли треккинго-
вые палки  – они облегчают непростой путь по 
снежным дорогам и подъем к вершинам.

Отзывами о походе делится Анна Задорож-
ная, одна из активных участников проекта: 

– В Челябинской области, конечно, много 
красивых мест – гор, озер, пещер, лесов. Но 
все они находятся в ста и более километрах 
от Челябинска, за день не обернешься. Село 
Большое Баландино – это Сосновский район, 
близко и доступно. А посмотреть есть на что. 
Перед нами открылись красивейшие пейзажи 
затопленного мраморного карьера, известня-
ковые печи и река Миасс, которая здесь узкая, 
мелкая и извилистая. По ее краям – скалистые 
берега, травянистые склоны, леса и живопис-
ные полянки. Куда ни глянь, природа просто 
фантастическая! За короткий промежуток вре-

мени мы получили огромный заряд бодрости и 
энергии. Хочется выразить благодарность ру-
ководителю нашего похода Наталье Коркиной, 
председателю ЧООО ВОИ Лидии Дмитриевой 
и команде ее единомышленников, благодаря 
которым у нас появилась уникальная возмож-
ность бывать в красивейших природных мес-
тах нашей Челябинской области.

Сейчас идет интенсивная запись желаю-
щих и подготовка к очередному походу. Не за-
бывайте следить за новостями ВКонтакте. 

М. Лесничая,
специалист орготдела 
правления чООО ВОи

Награждаются председатель Увельской 
организации ЧООО ВОИ Людмила Антипова и 

спортсмен Виталий Шумаков

Награды 
за спортивные достижения

19 декабря в гранд-отеле «Видгоф» прошло торжественное награждение лучших спортсменов, тренеров и специ-
алистов в области адаптивной физической культуры и спорта в Челябинской области по итогам 2023 года.

«Мои успехи – это заслуга
близких людей…»

На состоявшейся в декабре церемонии награждения лучших спортсменов, тренеров и специалистов в области 
адаптивной физической культуры и спорта региона по итогам 2023 года одним из победителей в номинации «Луч-
ший спортсмен-ветеран адаптивного спорта» стала Надежда Кафарова, активист челябинского городского клуба 
колясочников «Стимул». 

А.О. Халабов  награждает ветеранов спорта
Магсумова Илгиза и Кафарову Надежду (спорт ПОДА)

Ни мороз нам не страшен, ни снега…
 18 декабря участники проекта «Доступный спортивный туризм_Перезагрузка», 

реализуемого с использованием гранта Президента РФ на развитие гражданского об-
щества, посетили село Большое Баландино. 
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Нет, Андрей Желез-
няк не был моим личным 
другом. Мы и общались-
то в основном заочно, по 
телефону, как со многими 
авторами-инвалидами га-
зеты «Милосердие и здо-
ровье», запертыми злой 
судьбой в четырех стенах 
своих маленьких квартир. 

Все они: Андрей Се-
реда, Андрей Железняк, 
Александр Филиппов, Ли-
дия Хамина, Александр 
Цаплин, Юлия Владова, 
Любовь Акимова, Анато-
лий Бастриков и другие 
– скорее были друзьями 
газеты, которая стала для 
них отдушиной, возмож-
ностью быть услышанны-
ми и понятыми, потому 
что читали ее люди со 
сходными проблемами, 
прошедшие через те же 
страдания.

«Наша газета всегда 
дает своим авторам воз-
можность высказаться на 
волнующие темы, поде-

литься опытом выжива-
ния. Сама газета выжи-
вает сложно, постоянно 
испытывает финансовые 
трудности, но продолжает 
заниматься добротвор-
чеством…»

Так писал Андрей 
Железняк о газете «Ми-
лосердие и здоровье» в 
канун ее 10-летия, в 1999 
году. Перелистав газет-
ные подшивки, я нашла 
статьи Андрея Иванови-
ча на тему доступности, 
а вернее, недоступности 
городской среды, объек-
тов культуры и транспор-
та, неприспособленности 
квартир для проживания 
людей в колясках, не-
преодолимых дорожных 
бордюрах и подъездных 
ступенях. Сколько было 
написано об этом за 35 
лет существования газе-
ты! Но тогда – на пере-
ломе веков  – они были 
первыми, заявившими во 
весь голос о желании и 

праве жить как все другие 
люди. 

И так горько, что поч-
ти никого из них уже нет 
с нами: тяжелые недуги 
и жизненные испытания 
не способствуют долголе-
тию. 

Но осталась светлая па-
мять в сердцах знавших их 
людей. И остались строчки 
на пожелтевших газетных 
страницах – как беспри-
страстные свидетельства 
ушедшей эпохи…

Татьяна ВОЛОВик,
гл. редактор газеты 

«Милосердие и 
здоровье»

МиЗ» – 35 лет«МиЗ» – 35 лет

В ТВОрческОМ пОиске

ВспОМинаеМ наших аВТОрОВ

Я начал печататься в газе-
тах с ноября 1971 г. Писал о 
многом: о книгах, о водителях 
трамваев, о тайнах древних 
цивилизаций и даже о косми-
ческих пришельцах. Но когда 
в начале века начал писать в 
газету «Милосердие и здоро-
вье», то постепенно осознал, 
что публицистика, связанная 
с проблемами инвалидов,  – 
это моя творческая ниша.

Именно сотрудничая с га-
зетой «Милосердие и здоро-
вье», я ощутил свою востре-
бованность, вступил в Союз 
журналистов России. Одним 
словом, «здесь мой причал»!

Когда я думаю о 30-летней 
истории газеты «Милосер-
дие и здоровье», то прихожу 
к выводу, что эта газета, ко-
торая всегда занимала свою 

– особую – нишу среди других 
печатных изданий, являлась и 
является несомненным соци-
ально-культурным достояни-
ем Южного Урала! 

анатолий БасТрикОВ,
член союза 

журналистов россии,
инвалид 2 гр.

Эти слова, адресованные 
газете «Милосердие и здо-
ровье», наш верный автор и 
друг написал пять лет назад, 
к 30-летию «МиЗ». А через 
два года, 9 мая 2021 года, 
его не стало. 20 января на-
ступившего года Анатолию 
Бастрикову исполнилось бы 
75 лет. Как видите, даже в 
юбилейных датах он шел в 
ногу с газетой. 

В своем прощальном ма-
териале об Анатолии Алек-
сандровиче я попыталась 
раскрыть уникальность и 
значение этого человека для 
нашего издания. 

Она была, прежде все-
го, в его потрясающей на-
читанности, редком умении 
переосмыслить полученную 
информацию и донести ее 
до читателя в совершенно 
новом, неожиданном ракур-
се, дополненной ассоциаци-
ями из собственной жизни, 
своими размышлениями и 
эмоциями. 

На протяжении несколь-
ких последних лет Анатолий 
Александрович вел на стра-
ницах газеты постоянную 
рубрику «Моя серия ЖЗЛ», 
им же самим созданную. 

Сколько удивительных судеб 
раскрыл он нам, представ-
ляя биографии знаменитых 
ученых, писателей, художни-
ков, которые смогли реали-
зовать свои таланты и стали 
известны вопреки тяжелым 
недугам, сопровождавшим 
их по жизни! 

Эта серия ЖЗЛ, являю-
щаяся гимном величию че-
ловеческого духа, для мно-
гих внимательных и чутких 
читателей стала спаситель-
ной соломинкой, вселяющей 
надежду, поднимающей над 
обыденностью. И, конечно, 
она достойна того, чтобы 
стать дополнением к четы-
рем изданным сборникам 
статей под авторством Ана-
толия Бастрикова. Надеюсь, 
это удастся сделать и тем 

самым отдать хотя бы час-
тичку долга памяти и бла-
годарности верному другу, 
умевшему поддержать в 
трудную минуту, отличному 
профессионалу и просто хо-
рошему человеку с тонкой и 
открытой душой. 

Татьяна ВОЛОВик,
главный редактор газеты 

«Милосердие и здоровье»

P.S. Сейчас, спустя два 
года, я рада сообщить, что 
мне удалось сдержать обе-
щание – работа по подготовке 
к печати сборника Анатолия 
Бастрикова «Моя серия ЖЗЛ» 
близка к завершению. Он бу-
дет издан на средства, полу-
ченные газетой за 3-е место 
в конкурсе региональных 
изданий ВОИ, и направлен 
в библиотеки Челябинска, 
литературные объединения 

областной организации ин-
валидов, друзьям и близким 
Анатолия Александровича. 
Если среди читателей «МиЗ» 
найдутся желающие получить 
этот сборник, сообщите на 
e- mail газеты или: volovik51@
mail.ru Постараемся учесть 
Ваши пожелания при заказе 
тиража. 

14 января вечером ушел из 
жизни журналист Андрей Ивано-
вич Железняк: обострение грип-
па и воспаление лёгких привели 
к остановке сердца. Тяжелое 
страдание длилось недолго, а 
вот таял он давно, много лет. 
Тяжелая форма ДЦП с годами 
ослабляла его организм, рас-
страивала нервы, психику. Но 
при этом он оставался оптимис-
том, верил в помощь друзей, 
которую, как правило, получал; 
сам стремился поддерживать 
тех, кому трудно, в том числе в 
социальных сетях, на сайте и по 
«Телефону доверия» своего бла-
готворительного проекта «Свеча 
на окне». 

Он дорожил этим своим об-
щественным служением, кото-
рое выполнял в разные годы 
со многими помощниками: 

волонтерами, журналистами, 
друзьями и родственниками, со-
седями. К сожалению, их стано-
вилось все меньше – у всех свои 
дела, заботы.. С угасанием сил 
и энтузиазма Андрея Ивановича 
угасало и его детище – «Свеча 
на окне». 

Последние года три Железняк 
часто мысленно обращался за 
помощью к Богу. Он признавался, 
что молитвы помогают ему боль-
шую часть суток находиться дома 
одному, в неподвижном состоя-
нии на диване. И только короткий 
промежуток времени он работал 
за компьютером, когда приходил 
молодой помощник, ухаживав-
ший за ним, усаживал пожилого 
подопечного на коляску и подво-
зил к письменному столу.

Андрею Ивановичу было 66 
лет. Более десяти лет назад 
умерли его родители, ушли из 
жизни и некоторые друзья, с кем 
он начинал благотворительный 
проект. Его творческая деятель-
ность включала также подготовку 

большого количества статей в го-
родские и региональные издания, 
участие в организации и работе 
детского дворового театра «Ба-
лаганчик». Вместе с поэтом-инва-
лидом Андреем Середой (также 
ныне покойным) они писали тек-
сты для постановок, совместно 
ставили спектакли, привлекая 
дворовую ребятню. 

С Андреем Ивановичем дру-
жили маститые журналисты и 
другие творческие работники, 
его ценили за добросовестность, 
аналитический ум, неравноду-
шие к людям, за любовь к детям. 
Детская романтическая мечта-
тельность и любознательность 
не покидали его до последних 
дней.

Пусть память об этом стойком, 
мужественном и очень страдав-
шем физически человеке будет 
долгой и светлой.

Валерий ереМин, 
одноклассник, 

член союза журналистов рФ 

Проект поистине уникален. Он позволя-
ет раскрыть свой творческий потенциал, 
независимо от инвалидности и специаль-
ной подготовки. Организаторами выступи-
ли Центральная городская библиотека МУ 
«ЦБС» Копейского городского округа, Ко-
пейская организация ВОС и МУ «ДК 30 лет 
ВЛКСМ». 

– Итоги подводили в «неделю Белой 
трости», – рассказывает председатель Ко-
пейской организации ВОС Татьяна Бганина. 
– В этот период проходят разнообразные 
мероприятия, которые призваны привлечь 
внимание общественности к инвалидам по 
зрению. Конкурс «Романса упоительные зву-
ки» – одно из них. Он формирует толерант-
ное отношение к инвалидам, предоставляет 
возможность для самореализации благода-
ря магии музыки, творчества и слова. 

Татьяна Ильинична рассказала, как в Ко-
пейске зародилась идея создать инклюзив-
ную организацию. 

– В 2011 году понятия инклюзии не су-
ществовало, – вспоминает она. – Копейча-
не объявили его годом добрососедства. Мы 
сделали многие мероприятия открытыми. 
Их участниками могли стать люди без огра-

ничений. 10 процентов членов общества  – 
здоровые граждане. Это мужья, жены, дети 
инвалидов по зрению. Они помогают род-
ным найти свое место в жизни. 

Спустя три года Копейская организация 
ВОС провела конкурс поэзии и авторской 
песни под названием «На крыльях души». 
Проходило оно на площадке Центральной 
городской библиотеки. Тогда были впервые 
приглашены нормотипичные участники. В 
2019 году состоялся первый конкурс «Ро-
манса упоительные звуки», который орга-
низаторы тоже захотели сделать инклюзив-
ным. 

85-летний Василий Кузьмич Власов не 
так давно вступил в Копейскую организа-
цию ВОС и стал членом клуба любителей 
романса. В конкурсе участвует второй раз 
и был удостоен диплома лауреата первой 
степени в номинации «Городской романс». 

Встречи в объединении проходят ежеме-
сячно. Они представляют собой цикл заня-
тий на разные темы, касающиеся романса. 
Частые гости в клубе – учащиеся детской 
школы искусств № 2. Руководит клубом пе-
вица Екатерина Ойлер. Итогом занятий ста-
новится ежегодный конкурс.

– Раньше я романсы не исполнял, – при-
знается Василий Кузьмич. – Попробовал  – 
получилось. На встречах оттачиваю свои 
навыки, прислушиваюсь к замечаниям ру-
ководителя. Хочу отметить, что занятия не 
только пополняют знания, но и приносят 
огромную пользу здоровью. Позволяют 
развивать память, избегать возрастных из-
менений, улучшают настроение. В общем, 
романсы – это песни для души… 

александр ВасиЛенкО

Спешите принять участие!

Новый, 2024 год обещает большие пере-
мены. Хороший повод предложить миру ваш 
взгляд на то, как сделать этот мир лучше. 
Ждем ваши заявки на V Международный кон-
курс-фестиваль социальных роликов «Твой 
взгляд»@Европа-Азия». Отдельная номина-
ция – лучший ролик на тему инвалидов.

Подробнее: https://ogbmagnitka.ru/festival-
tvoj-vzglyad-2023-pod..

Поторопитесь, прием заявок открыт до 
4 марта!

«Здесь мой причал»

Свеча не погаснет, 
пока жива память…

«…Звучат шаги – мои друзья уходят»

Магия романса
В Копейской детской школе искусств № 2 состоялся гала-концерт V Открытого 

инклюзивного конкурса «Романса упоительные звуки». В конкурсе соревновались учас-
тники без ограничений и люди с нарушением зрения. Многие входят в клуб любителей 
романса «Чарующие звуки». 


